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FECHAS COMERCIALES 
La Cámara de Comercio y Servicios del Uruguay, 
anuncia las fechas comerciales para el año 2023.

Tras el intercambio con centros comerciales y 
gremiales asociadas, se confirman las siguientes 
fechas comerciales:

Como es tradicional, el objetivo de estas 
celebraciones es promover el comercio local en 
dist intos rubros de act iv idad,  br indando 
oportunidades de crecimiento y de promoción de 
bienes y servicios para emprendedores y 
comerciantes de todo el país.

FERIADOS 
Si la normativa no se modifica, el calendario de 
feriados 2023 en los siguientes meses es el siguiente:

FERIADOS LABORABLES QUE PUEDEN CAMBIAR DE 
DIA 
19 de abril - Desembarco de los 33 Orientales
18 de mayo - Batalla de las Piedras
12 DE OCTUBRE - Dia de la Raza

FERIADOS QUE NO CAMBIAN DE DÍA
LABORABLE
6 DE ENERO - Día de Reyes
19 DE JUNIO  - Natalicio de Artigas  
2 DE NOVIEMBRE - Día de los Difuntos 

NO LABORABLE 
1 DE ENERO - Año nuevo 
1 DE MAYO - Día de los Trabajadores 
18 DE JULIO - Jura de la Constitución
25 DE AGOSTO - Declaratoria de la Independencia
25 DE DICIEMBRE - Navidad 

Ÿ SI CORRESPONDEN AL DÍA MARTES O MIÉRCOLES
       -  PASAN AL LUNES ANTERIOR

Ÿ SI CORRESPONDEN AL DÍA JUEVES O VIERNES 
      -  PASAN AL LUNES POSTERIOR

NO CAMBIAN SI CORRESPONDE AL SÁBADO, 
DOMINGO O LUNES.  
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¿Cómo se realiza el cambio?
Los usuarios habilitados para el cambio de 
prestador de salud, según el padrón confeccionado 
por BPS al 31 de diciembre de 2022 podrán ejercer 
su derecho desde marzo a diciembre, según el mes 
cuyo ordinal coincida con el dígito verificador de su 
cédula de identidad según el siguiente detalle:

Ÿ Marzo: Dígito terminal 3
Ÿ Abril: Dígito terminal 4
Ÿ Mayo: Dígito terminal 5
Ÿ Junio: Dígito terminal 6
Ÿ Julio: Dígito terminal 7
Ÿ Agosto: Dígito terminal 8
Ÿ Septiembre: Dígito terminal 9
Ÿ Octubre: Dígito terminal 0
Ÿ Noviembre: Dígito terminal 1
Ÿ Diciembre: Dígito terminal 2

SNIS - Afiliación mutual - Movilidad

Recordamos que a partir del próximo 1° de marzo se podrán cambiar de prestador de salud aquellos beneficiarios 
del Seguro Nacional de Salud que cuenten como mínimo con dos años de permanencia en el mismo prestador, según 
lo establecido en el Decreto 344/020 de 15/12/2020.

Asimismo, podrán elegir en las mismas condiciones el cambio de prestador de salud, aquellos beneficiarios que les 
fue asignado de oficio la Administración de los Servicios de Salud del Estado (ASSE), por haber vencido el plazo de 
180 días desde su incorporación al Seguro Nacional de Salud, sin haber hecho uso de la opción por ningún prestador 
de salud. 

Cuando se tengan menores de edad o personas con 
discapacidad a cargo, se podrán modif icar 
conjuntamente con el gestor del beneficio; se tomará 
en cuenta para ellotanto la antigüedad como el dígito 
verificador de este último.

La solicitud de cambio debe ir acompañada por una 
declaración jurada en la quemanifieste su libre e 
informada elección del prestador de servicios 
integrales de salud,así como no haber percibido 
dinero u otra ventaja equivalente.

La nueva afiliación debe realizarse en la Institución de 
Asistencia Médica Colectiva queelija, con cédula de 
identidad uruguaya. Se recuerda que no es necesario 
concurrir a lasoficinas del BPS ni al prestador anterior.
El cambio se hará efectivo a partir del primer día hábil 
del mes siguiente a la tramitación de la solicitud de 
cambio.
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Colegio Sagrada Familia: “la misión principal es 
colaborar entre todos en la educación de los hijos”.

Desde fines del año pasado el Colegio y Liceo Sagrada Familia funciona de forma diferente a como lo venía 
haciendo. La Mtra. María Claudia Magnoni y la Lic. Claudia Presno, integrantes del Consejo de Dirección de 
la ins�tución repasaron parte de su rica historia, su presente como formador de seres humanos “integrales” 
y los desa�os que el centro educa�vo �ene a futuro, ya con la mirada puesta en el Siglo XXII.

Liceo Sagrada Familia - Magnoni y Presno

La historia de la institución es extensa, ¿qué se 
puede comentar sobre cómo fue su llegada a San 
José?
P – El Colegio tiene una historia larga, al igual que el 
Centro Comercial, por eso el vínculo viene desde 
hace tanto tiempo. En 1891 los hermanos Víctor y 
Dionisio vienen a San José y se funda el que en aquel 
momento era el segundo colegio en el Uruguay. El 
primero fue el que está en la Aguada en Montevideo 
y el segundo es este. Primero comenzó funcionando 
en el Hogar Católico, atendiendo un pedido de la 
sociedad del momento, para que hubiera un colegio 
de varones como lo fue al inicio, años después pasó a 
ser mixto, y se buscó que fuera de referencia para las 
familias. Allí los hermanos con muchísima valentía y 
esfuerzo vinieron, se conformó la primera matrícula 
y poco a poco fue creciendo, hasta que varios años 
después se puso la piedra fundamental del colegio 
que tenemos actualmente. 
M – En 1891 comienza en el Hogar Católico y en 1940 
se pone la piedra para fundar el edificio actual.

¿Cómo fue el trabajo en aquellos primeros años?
M – Se comenzó con alrededor de 26 alumnos, pero al 
poco tiempo ya había más de 40. No había mucho patio, 
se debió ir mejorando la infraestructura e ir creciendo 
con el local propio. Se fueron formando comisiones. Hoy 
ya cuenta con más de 500.
P – Incluso está el diario Los Principios de aquel 
momento donde se anunció la colocación de la piedra 
fundamental a pedido de la comunidad de padres, para 
que fuera un colegio con las características que tiene hoy.
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El objetivo de los padres fue transformar para mejor el 
centro al que sus hijos estaban yendo.
P – Emociona ver esa nota de diario donde se ven los 
comienzos de un colegio que hoy ocupa casi la 
manzana entera, que ha crecido tanto y en gran parte 
es gracias a la sociedad. Cuando se hizo el gimnasio por 
ejemplo los hermanos más veteranos siempre cuentan 
que fue todo una movida para poner el piso, se hacían 
rifas, actividades y realmente es algo que quedó como 
un servicio a la sociedad. Por eso cuando hay 
inundaciones o se necesita para actividades específicas 
e l  c o l e g i o  s i e m p r e  e s t á  a b i e r t o . 
M – Más adelante cuando llegó la imagen de la virgen, 
que vino desde Francia y luego en caravana hasta acá y 
se  co locó en e l  pat io,  ese  también fue un 
acontecimiento seguido muy de cerca por las familias 
de San José. Eso fue en 1954.

¿En general cómo fueron logrando los fondos para 
realizar obras?
P – Nuestro fundador procedía de Francia y cuando 
venían los hermanos siempre había un apoyo de todas 
las instituciones, eso siempre fue muy importante y lo 
sigue siendo hasta el día de hoy. Nosotros formamos 
parte de una provincia que se llama “Nuestra señora de 
la esperanza” en la que estamos seis colegios en 
Uruguay, pero también hay en otros países. Estamos en 
17 países con la familia SAFA que se llama. También 
tenemos una cooperativa de profesores que funciona 
en Bachillerato que es algo aparte de los docentes y 
que trabajan y caminan juntos con el colegio.
M – Y obviamente está el aporte de las familias. No solo 
en un valor cuota sino también el apoyo en todos los 

eventos que se realizan.

¿Cómo se da esa cercanía con las familias?
M – Se ve en todo momento y sobre todo en las 
actividades que organiza el colegio. Como en las 
colegiadas cuando se hace un desfile por la ciudad, en 
días de la familia cuando el patio se llena y luego en 
actividades puntuales que siempre contamos con la 
colaboración cada vez que se hacen. 

¿Cómo se logra mantener eso?
P – La misión principal es colaborar entre todos en la 
educación de los hijos. Entonces cuando hacemos el 
clic de que es una misión compartida, de que la casa es 
esencial y fundamental porque es el primer lugar 
donde el niño aprende, adquiere seguridad y necesita 
ser acompañado, lo que nosotros hacemos es un 
acompañamiento a esa familia, pero sin la familia no 
se puede. Entonces el trabajo conjunto de maestros, 
educadores y profesores del SAFA junto con la familia 
en el objetivo de querer lo mejor para nuestros hijos 
lleva a que haya presencia, no solo de reuniones sino 
también de actividades.
M – Muchas veces son los niños quienes hacen el nexo, 
se motivan y enganchan a las familias.

Muchas veces pasa que los mismos padres fueron 
alumnos del colegio.
M – No tenemos relevado el porcentaje, pero me 
animaría a decir que más de un 90% de los niños 
tienen padres o familiares que son ex alumnos.
P – Es algo muy tradicional que se da sobre todo en San 
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José, no pasa en todos los colegios del Uruguay.

En tantos años de historia hay muchas cosas que van 
cambiando, pero otras que se mantienen porque 
forman parte de la identidad, ¿cuáles serían esas cosas 
para el Sagrada Familia?
P – Creo que las cosas que no cambian son lo que 
nosotros llamamos los valores nazarenos, que son la 
humildad, el respeto, la solidaridad, el amor, la 
fraternidad, la oración, el espíritu de cuerpo y de 
familia, creo que esas cosas no son negociables. Si bien 
las familias cambian, así como la sociedad, la esencia de 
la familia y que el niño tenga referentes y se sienta 
amado y acompañado es transversal a todas las épocas. 
Estaba vigente antes, lo está ahora y seguirá a futuro. 
M – Dentro de lo que va cambiando muchas cosas son 
las que el mundo nos va llevando a cambiar también. 
Vamos acompañando esos cambios y tratando de que la 
educación de nuestros niños no quede obsoleta ni por 
fuera de lo que es la realidad. Por ejemplo en la 
pandemia se cambiaron modalidades y formas. 
También tuvimos este año instancias de información 
vinculadas a la transformación educativa. Es una 
i n s t i t u c i ó n  d i n á m i c a ,  e n  c a m i n o  s i e m p r e .
P – También se incorpora todo lo que es el trabajo por 
competencias, el hablar de inclusión, de tener en 
cuenta al niño o adolescente como centro, tener en 
cuenta sus emociones.
M – Otro cambio es que antes los maestros y profesores 
eran hermanos, hoy la mayoría somos laicos. Eso 
también fue un cambio que se dio por la circunstancia y 
los hermanos se han tenido que adaptar a tener más 

laicos en la institución. 
P – A eso le llamamos misión compartida. Y hoy 
estamos funcionando como Consejo de Dirección con 
distintas áreas, está Primaria, Ciclo Básico, 
Bachillerato, el área de pastoral, administración y los 
hermanos. Todos ellos gestionamos el colegio, es algo 
bastante innovador y es algo que se nos plantea desde 
la familia SAFA.

¿Cuánto hace que funcionan con este formato?
M – Desde noviembre del año pasado. Como Consejo 
de Dirección hace muchos años, pero había un 
director general, a partir desde el pasado año 
funcionamos todos como integrantes del Consejo.
P – Cada uno tiene autonomía sobre su área pero 
siempre trabajando desde el Consejo para las 
decisiones generales en pro de la mejora continua del 
colegio, y sobre todo el desarrollo de la persona que 
queremos formar, porque llegan en pre escolar y se 
van a los 18 muchas veces. Ahí el desafío de preparar 
con mirada hacia el Siglo XXII.
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¿Y qué persona quiere formar el Sagrada Familia?
M y P  (al unísono) – Una persona integral.
P – Integral, que tenga coherencia de vida, que sea 
solidario, que sea humano, empático, que quiera 
mejorarse a sí mismo y a su entorno, y que también 
tenga una responsabilidad. Muchas veces formamos 
chiquilines que luego están en roles en los que es 
importante que tengan una humanidad y que piensen 
en el otro. Que vayan con la ética y la moral siempre por 
delante. Y en eso somos una gotita de agua que va 
moldeando de a poco al joven.

¿Qué desafíos tiene por delante el colegio?
M – La principal expectativa que tiene toda la educación 
hoy por hoy es la transformación educativa. A la cual nos 
estamos preparando desde el año anterior con 
instancias formativas, de docencia, en talleres, 
encuentros, reuniones, planificación y afrontándola a 
nivel de todo el colegio. Ese es un gran desafío que nos 
ha motivado a pensar que no siempre tiene que ser todo 
igual, sabemos que nuestros niños no son los mismos de 
hace 10 o 15 años y esa transformación la estamos 
viviendo con esa energía. Con muchos miedos también 
pero con con ganas de salir adelante y mejorar.
P – No quedarnos en la zona de confort. Estamos 
funcionando en un sistema colegiado que es distinto, 
con niños y adolescentes con intereses distintos. La idea 
es guiar al niño y adolescente, que tenga la competencia 
para el pensamiento crítico, que tenga capacidad de 
reflexión y de trabajo en equipo, porque es lo que le 
dará futuro. Que sepa debatir con otro, porque no 
siempre vamos a pensar igual. Y es importante en la 

sociedad convivir de forma sana y eso se aprende 
desde el vamos.
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PRÓXIMAS CAPACITACIONES

Durante el mes de marzo, desde el Centro Pyme de San José se estarán realizando las siguientes capacitaciones y 
talleres, los cuales son 100% gratuitos. Sumate a participar y crearle valor a tu negocio a través del desarrollo 
empresarial. Por consultas e inscripciones comunicate al 091 37 67 03 o pasa por la oficina del Centro Pyme en 
Artigas 525 - San José de Mayo
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